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Durante viagem à China, o governador do Ceará, Elmano de Freitas, se reuniu com 
diretores da PowerChina International, empresa responsável pelo investimento de R$ 
1,8 bilhão, destinado à construção de um complexo solar entre os municípios de Mauriti 
e Milagres. Durante a reunião, foram discutidas novas parcerias e a ampliação dos 
investimentos da empresa no Cariri e em outras regiões do Estado. PÁGINA 6

Elmano negocia 
expansão de 
energia solar 
para o Cariri

Sangria do Açude Orós 
garante segurança hídrica para o Ceará

PÁGINA 7

PÁGINA 13

Autora caririense 
lança primeiro 
livro de poesias
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Um dia depois da convenção estadual do PSB-Ceará, ocorrida neste domingo, 27, na Unipace, em Fortaleza, o presidente Eudoro Santana dis-
cordou do senador Cid Gomes, não aceitando a sua desistência de concorrer ao Senado Federal, para apoiar a candidatura do deputado Júnior 
Mano a senador, como representante do PSB na chapa do governador Elmano de Freitas. “ A candidatura do senador Cid faz parte do cenário, 
que é fundamental inclusive na chapa para reeleger o companheiro Elmano do PT”. Disse mais, Eudoro: “esse é um pensamento nosso,  do 

momento de alguns companheiros do PSB do Ceará, incluindo aí a minha visão”. Eudoro não concorda com a desistência de Cid Gomes, para favorecer a 
candidatura de Júnior Mano: “Acho que o senador Cid  contribui muito com a sua presença na chapa do governador Elmano. “Sobre preferir a candidatura 
de Cid Gomes em detrimento de Júnior Mano, o Presidente estadual do PSB explicou: “Não temos absolutamente nada contra ninguém, contra qualquer 
companheiro do PSB. Qualquer um filiado ao PSB pode e tem o direito de disputar um mandato. Porém, Eudoro ressaltou que “na verdade,  nós entende-
mos que Cid Gomes deveria continuar no mandato de senador, pela importância dele. Pela  liderança dele, pela capacidade de articulação que Cid  tem e 
porque nós consideramos essencial  essa participação dele, para garantir que, em 2026, a gente possa eleger o nosso governador e fazer os dois senadores.”

Presidente do PSB-Ceará, Eudoro Santana, insiste 
na candidatura de Cid Gomes ao Senado

O prefeito de Juazeiro do Norte, Glêdson Bezerra (Po-
demos), sabe o tamanho e a importância do município 
no cenário estadual. Assim, está  avaliando lançar uma 
candidatura ao parlamento na eleição do próximo ano. 
Glêdson quer um deputado para ser a voz de Juazeiro do 
Norte, preferencialmente na Câmara Federal. Além do 
vice-prefeito Tarso Magno (PP), Glêdson tem testado o 
nome da primeira-dama, Sandrinha Cavalcante, junto ao 
seu grupo. Os dois nomes circulam com muita facilidade 
entre os aliados. A discussão não chegou à definição se o 
nome escolhido disputará uma vaga de deputado estadual 
ou federal. O prefeito não descarta trocar apoio com outro 
candidato de fora para potencializar seu indicado. Caso 
o nome seja Tarso Magno, lideranças da base de Glêdson 
devem tentar convencê-lo a deixar o PP. A avaliação é que o 
partido não cumpre o que promete. O deputado federal AJ 
Albuquerque garantiu que Tarso assumiria, mas até agora 
não cumpriu. Tarso foi o candidato de Glêdson em 2022, 
ficou na primeira suplência, mas até agora não assumiu. 
Comedido, Glêdson acredita que AJ ainda vai cumprir a sua 
palavra. E continuar no PP ajuda a conquistar um mandato 
de deputado, pois neste dia 29, está sendo oficializada a 
federação União Progressista, entre o União Brasil e o PP.

A convenção estadual do PSB-Ceará serviu para Cid Gomes 
anunciar que não disputará um novo mandato de senador no 
ano que vem. Tanto fez juras de amor ao irmão, Ciro Gomes, 
avisando que estará em seu palanque de oposição ao presi-
dente Lula. Essa antecipação de um rompimento nacional de 
Cid Gomes com o PT, ameaça provocar outras crises políticas 
no Ceará. Apesar de bater no PT e em Lula, Cid Gomes de-
fendeu sem muito entusiasmo à reeleição do governador El-
mano. O PT cearense e seus principais dirigentes, incluindo 
o governador Elmano e o ministro Camilo Santana, não vão 
cair nas provocações de Cid Gomes. Se dizem satisfeitos com 
as declarações de apoio a Elmano, e não querem antecipar 
conflitos, pois estão convencidos de que Ciro Gomes não será 
candidato ao Planalto, principalmente agora que estourou 
o escândalo de desvio bilionário no INSS, cujo responsável 
pelo órgão é o ministério da Previdência, dirigido pelo pre-
sidente nacional licenciado do PDT, Carlos Lupi. Os petistas 
também não creem que Ciro Gomes vá trocar o PDT pelo PP, 
para ser candidato ao Abolição. Como não temem que Cid 
Gomes venha a romper com o PT e ser candidato ao Governo 
do Ceará contra Elmano. Preferem apostar na posição da de-
putada Lia Gomes: Cid tem história e deve disputar um novo 
mandato de senador pelo Ceará. Elmano e Camilo o apoiam.

O presidente estadual do MDB-Ceará, Eunício Oliveira, mar-
cou para o dia 02 de maio, a convenção do partido em Viçosa 
do Ceará. Eunício está convidando a todos emedebistas do 
Cariri para prestigiar o Encontro Regional e a Convenção 
Estadual do MDB Ceará. No evento, o MDB-Ceará pretende 
lançar a pré-candidatura de Eunício ao Senado Federal, na 
chapa do governado Elmano, consolidando a aliança eleitoral 
do PT com o MDB, nas eleições de 2026. Segundo Eunício, 
“estamos convidando a todos os amigos e amigas emedebistas 
a estarem conosco nesse grande momento de união e forta-
lecimento do nosso partido, na Câmara Municipal de Viçosa 
do Ceará, às 19 horas. Comitivas do MDB do Cariri estarão 
presentes. Eunício, ao colocar seu nome no debate sobre a 
escolha dos dois candidatos a senador, que comporão a união 
com o governador Elmano, visa mostrar ao Abolição que não 
abre mão de concorrer novamente ao Senado. Essa é uma bri-
ga animada, pois além de Eunício já estão em campanha para 
senador, o líder do governo Lula, José Guimarães, o deputado 
Júnior Mano, lançado por Cid Gomes, Chiquinho Feitosa, e os 
deputados Mauro Filho, Robério Monteiro e Luizianne Lins. 
Diante de tantos nomes, tanto Elmano quanto o ministro 
Camilo só querem definir os escolhidos em 2026, pois Cid 
Gomes também continua como opção para o Abolição.

MDB exige vaga de  
senador para Eunício 

Cid Gomes não poupa 
Governo Lula de ataques 

Glêdson avalia lançar  
candidato a deputado

O vereador Capitão Vieira Neto (MDB) resolveu atacar a base governista em 
Juazeiro do Norte. Na sessão de quinta-feira (24), Vieira Neto fez cobranças ao  
deputado estadual Fernando Santana. Não satisfeito , Vieira resolveu atingir o 
governador Elmano, declarando que a segurança e a saúde no Cariri não fun-
cionam. Irritado, Vieira cobrou ainda que o Governador visitasse mais o Cariri 
para agradecer os votos que teve e saber que, quem faz  sua defesa, não encontra 
amparo na região. A revolta do Capitão Vieira, que reclama do seu abandono 
e também da  base governista, inclusive o seu partido, tem uma explicação. 
Essas  críticas vieram no mesmo momento em que o ex-vereador Adauto Araújo 
foi indicado para cargo de chefia no Detran Regional. Essa nomeação gerou a 
indignação do vereador Capitão Vieira, que mesmo ele não assumindo, queria 
ter sido consultado para avalizar a ascensão de Adauto Araújo a esse importante 
cargo no Cariri. A resposta dada ao vereador Vieira foi a indiferença da base 
governista na  Câmara de Juazeiro: nenhum vereador se manifestou sobre as 
críticas. E Vieira ficou isolado, pois seu comportamento não agradou a ninguém. 

O secretário dos Recursos Hídricos do Ceará, Fernando Santana, era a imagem 
da alegria, na manhã deste domingo (27), no município de Orós. Fernando viajou 
para acompanhar in loco a sangria do açude Orós, após 14 anos de espera. “ Esse 
dia histórico que estamos aqui, a acompanhar no açude Orós, comprova a felici-
dade que estamos vivendo,  após dois meses à frente da Secretaria dos Recursos 
Híbridos do Ceará”. Sobre a importância do açude Orós ter sangrado, o secretário 
Fernando Santana ressaltou que “esta água que serve para o abastecimento hu-
mano, que serve para a irrigação, para a produção, que gera emprego, gera renda 
e o acumulado aqui de 100% do reservatório do Orós faz história”. Destacou, 
ainda, que o açude Orós está também gerando emprego através do turismo. “As 
pessoas vendendo o seu refrigerante, a sua alimentação, centenas de milhares 
de pessoas hoje, aqui, visitando essa nossa barragem. E é apenas no primeiro dia 
que o Orós sangrou, imagine aí na continuidade dos dias.“ E concluiu o secretá-
rio Fernando Santana : “o sangramento do Açude Orós é um evento raro e bastan-
te simbólico no Ceará. A última vez que aconteceu foi em 2011”. 

Vieira Neto está com 
ciúmes do chefe do Detran

Fernando Santana vibra 
com sangria de Orós 
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José Guimarães preferiu participar de plenárias do PT no Cariri, no domingo (27), a 
prestigiar convenção do PSB cearense.

A notícia de que o prefeito Glêdson Bezerra avalia lançar candidatura ano que vem 
animou o presidente da Câmara, Felipe Vasques (Agir).

A ausência de Guimarães tem uma razão. Cid Gomes fez um discurso muito duro 
contra a política econômica do governo Lula. 

Cid Gomes foi além e avisou ao PT do Ceará, publicamente: apoio à reeleição do 
governador Elmano, mas não vota em Lula, pois seguirá o irmão Ciro Gomes, que tem 
seu nome lançado novamente ao Planalto.

Felipe trabalha sua candidatura a deputado federal e estaria disposto a fazer dobradi-
nha com o nome indicado por Glêdson. 

Os ataques do vereador Lukão ao deputado estadual Davi de Raimundão ganharam 
uma explicação. É a disputa eleitoral para 2026 chegando mais cedo.

Davi de Raimundão pensa em deixar o MDB. O problema é que na base de Elmano 
está faltando partidos, pois o Centrão está todo na oposição em Brasília. Davi só tem, fora 
o MDB, o PT, PSOL e o PSB. 

Desculpe a ignorância, por que o senador Cid Gomes não consegue esconder que não 
gosta do presidente Lula?
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Um dos maiores açudes do país voltou a 
atingir a capacidade máxima, após 14 
anos. A emoção, é claro, não poderia ser 
diferente. O feito foi comemorado pelos 

cearenses e ganhou repercussão nacional, afinal 
a sangria representa segurança hídrica para o 
Estado de forma integrada.

Com quase 2 bilhões de m³ de capacidade, o 
Orós está localizado na Bacia do Alto Jaguaribe. O 
Orós possui relação estratégica com o Açude Lima 
Campos, localizado no município de Icó e inserido 
na Bacia do Salgado. Daí, faz sentido a alegria 
também transbordar nos corações dos caririenses 
neste momento, principalmente das famílias que 
necessitam do campo para sobreviver.

A esperança para uma boa quadra chuvosa 
teve início meses atrás, quando profetas reuni-

O Orós sangrou
ram-se para discutir sobre como seria o período de 
chuvas e, logo em seguida, quando a Fundação Ce-
arense de Meteorologia e Recursos Hídricos (Funce-
me) lançou o prognóstico. Tem dado certo: na Bacia 
do Salgado, onde estão localizados os reservatórios 
no Cariri, a situação é considerada confortável. A 
média de volume atual é superior a 60%.

Assim como o Orós, alguns açudes da Bacia do 
Salgado também já sangraram: Olho d’Água, em 
Várzea Alegre; Rosário, em Lavras da Mangabeira: 
e Tatajuba, em Icó; transbordaram após as águas 
atingirem volume superior a 100%. Há esperan-
ça, ainda, que outros reservatórios sangrem até o 
final da quadra chuvosa. Até lá, as orações e a fé 
das famílias do campo, assim como a esperança, 
permanecerão vivas.

Francisco, o 
mensageiro da alegria

Amei Francisco desde suas primeiras aparições, como quem 
reconhece, entre a multidão, uma alma já familiar. A cada palavra 
pronunciada, a cada gesto de acolhimento, a cada ato verdadeiramen-
te voltado para o bem, crescia em mim uma admiração serena, que 
firma raízes profundas no coração.

Nascido em 17 de dezembro de 1936, em Buenos Aires, Jorge 
Mario Bergoglio não se limitou a ser o primeiro papa latino-ameri-
cano, nem o primeiro jesuíta a assumir o papado após a renúncia de 
seu antecessor. Ele foi, acima de tudo, a presença afável que soube 
abraçar os povos, reconciliar diferenças, erguer pontes onde muitos 
apenas viam abismos. Ao escolher o nome Francisco, fez mais que 
uma homenagem: assumiu um compromisso vivo com a simplicida-
de, a paz e o amor incondicional. Francisco foi um homem profun-
damente humano — apaixonado pela música, admirador do cinema, 
leitor voraz. Encontrava na arte e na beleza os meios mais puros para 
tocar a alma das pessoas. Mais que tudo, foi devoto da alegria, certo 
de que a fé verdadeira se revela nos gestos de esperança, no sorriso 
partilhado, na ternura que resiste ao peso dos dias.

Francisco foi o grande conciliador dos nossos tempos. Em um 
mundo fragmentado por muros e discursos frios, ele nos ensinou 

ARTIGO
que ser cristão é estender a mão, é partilhar a vida, é compreender 
antes de julgar. Proclamava o não julgamento e a inclusão sem temor, 
lembrando ao mundo que o cuidado com o outro é a essência do 
cristianismo.

Muitas vezes, diante de sua imagem tão autêntica e de suas ações, 
eu dizia: Como não amar Francisco? “Isto não é comunismo, é puro 
Evangelho!” — bradou em seus discursos mais intensos, rompendo 
as amarras de interpretações míopes que tentaram, tantas vezes, 
reduzi-lo. Partilhar, dividir, acolher: para Francisco, isso não era 
política, era preceito cristão. Era o ensinamento de Jesus, despido das 
vaidades do mundo.

No dia 21 de abril, aos 88 anos, Francisco deixou o plano terreno. 
A freira Geneviève Jeanningros, sua amiga e confidente, soube tradu-
zir em poucas palavras aquilo que tantos de nós sentíamos: “Era um 
pai, um irmão, um amigo. Vai fazer falta para todos”. Sua despedida 
foi tão bonita, uma prece silenciosa, como um salmo sussurrado à 
brisa da tarde.

Foram muitos os sinais: a aura da amizade, irmão Sol, irmã Lua, 
Francisco e Clara. As pombas brancas e gaivotas riscando o céu 
noturno de Roma— um espetáculo inusitado, quase sagrado, teste-
munhado sob as estrelas e a rosa branca em seu túmulo, o sinal de 
Santa Teresa de Lisieux. Para mim, momentos iluminados apontando 
a forma que a espiritualidade o saudava.

Até os poderosos se curvaram em respeito. Donald Trump e Volo-
dymyr Zelensky encontraram-se no Vaticano, falando de um possível 
cessar-fogo, enquanto talvez, invisível entre eles, pairasse a voz 
mansa de Francisco, intercedendo junto aos céus para que finalmente 
os homens aprendessem a se entender. Eu me atrevo a esperançar.

Francisco foi mais do que um líder religioso. Foi um mestre da ter-
nura, um profeta da inclusão, um artífice do amor em Cristo — esse 
amor verdadeiro, sem adornos, sem interesses, sem máscaras.

Suas opiniões coerentes e sem medo mostraram ao mundo sua 
alma. Todos entenderam, os de bom coração e até mesmo os falsos 
cristãos.

Ele nos ensinou tanto, acima de tudo, sobre o que realmente 
importa: amar.

E neste amor, Francisco, te abraço e te agradeço. Te amo, Francis-
co. Agora e sempre.

HERMÍNIA  RACHEL  SARAIVA
Jornalista

QUEM DIZEM OS 
HOMENS QUE EU SOU?

 “Quem dizem os homens que eu sou?” 
(Mc 8.27). A pergunta foi feita por Jesus, 
o Filho de Deus, aos seus discípulos. No 
decorrer dos séculos, existiram pessoas que 
declararam suas opiniões acerca de Jesus. 
Podemos considerar algumas:

O que disseram multidões que 
presenciaram atos milagrosos: “Estavam todos 
muito admirados e diziam repetidamente: 
“Tudo que ele faz é maravilhoso! Ele até faz o 
surdo ouvir e o mudo falar!” (Mc 7.37).

Por ocasião da crucificação, o oficial 
romano e os outros soldados que vigiavam 
Jesus ficaram aterrorizados com o terremoto 
e com tudo que havia acontecido, e disseram: 
“Este homem era verdadeiramente o Filho de 
Deus!” (Mt 27.54).

Simão Pedro declarou: “O senhor é o 
Cristo, o Filho do Deus vivo!” (Mt 16.16). E 
Ele mesmo, Cristo, o que disse? “Eu sou o 
pão da vida” (Jo 6.35,41,48); “Eu sou a luz do 
mundo” (Jo 8.12); “Eu sou a porta” (Jo 10.9); 
“Eu sou o bom Pastor” (Jo 10.11); “Eu sou a 
ressurreição e a vida” (Jo 11.25); “Eu sou o 
caminho, a verdade e a vida” (Jo 14.6); 

E o próprio Deus, o Pai, o que disse? 
No seu batismo: “Este é meu Filho amado, 
que me dá grande alegria” (Mt 3.17); na 
transfiguração: “Este é meu Filho amado, que 
me dá grande alegria. Ouçam-no!” (Mt 17.5; 
Lc 2.10,11).

Jesus, hoje, também te pergunta e quer 
que você emita sua opinião acerca dele, o que 
você diz? Confesse-o hoje mesmo, como seu 
Senhor e Salvador pessoal (Rm 10.9,13).

Deus abençoe!
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PT oficializa chapas para prefeituras no 
Crajubar
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Política Vertentes petistas se 
mobilizam por diretórios

>> ELEIÇÃO DIRETA

Campos Democrático e Popular disputam com mais intensidade

Correntes do PT se 
mobilizam rumo às 
eleições internas

Não descarto 
candidatura 
a deputado 
estadual ou 
deputado federal.

LIBÓRIO LEITE
Prefeito de Assaré

Madson Vagner
redacao@jornaldocariri.com.br

As recentes 
movimen-
tações de 
militantes, 

filiados e lideranças 
do Partido dos Tra-
balhadores (PT) na 
região do Cariri, apon-
tam para uma disputa 
entre as principais cor-
rentes do partido para 
o Processo de Eleição 
Direta (PED) no Ceará. 
A disputa acontece 
entre o Campo Demo-
crático, liderado pelo 
deputado federal José 
Guimarães; Campo 
de Esquerda, ligado 
à deputada federal 
Luizianne Lins; e o 
Campo Popular, lide-
rado por militantes 
próximos ao ministro 
da Educação, Camilo 
Santana.

No Cariri, a dispu-
ta é feita com mais 
intensidade entre os 
campos Democrático 
e Popular. Dos três 
maiores municípios da 
região, apenas Barba-
lha avança na constru-
ção de um consenso 
para a indicação dos 
membros do diretó-
rio e da presidência. 
Maior liderança do 
partido no município, 

o prefeito Guilherme 
Saraiva disse que há 
avanços na discussão 
que devem levar ao 
consenso.

Entre a sexta-feira 
(25) e o sábado (26), 
Guimarães comandou 
quatro encontros de 

preparação para o PED 
no Cariri. O deputado 
percorreu os municí-
pios de Mauriti, dia 
25, e Salitre, Araripe 
e Barbalha no dia 25, 
principais bases do 
seu campo. “Vamos 
mobilizar o Cariri todo 

para dar uma grande 
votação na eleição 
interna do PT”, disse 
Guimarães, reafirman-
do sua disposição para 
disputar uma vaga ao 
Senado.

Em Crato e Juazeiro 
do Norte, a expectativa 

é de disputa. Apesar 
da expectativa, Guima-
rães ainda acredita no 
consenso em Juazeiro. 
“Vamos tentar unifi-
car o PT para ter uma 
nova direção muni-
cipal em Juazeiro do 
Norte. Tenho dialoga-

do com Fernando. Ele 
vai comandar - com o 
Ricardo - esse proces-
so até o dia 2”, disse.

Nomes como a 
ex-deputada estadual, 
Iris Tavares (Campo de 
Esquerda), o atual pre-
sidente Ricardo Lima 
(Campos Democrático) 
e o militante Rafael 
Silva (Campo Popular) 
estão na disputa em 
Juazeiro. O andamento 
para a formação das 
chapas está avançado 
e as visitas a filiados já 
iniciaram.

No Crato, a disputa 
é entre o ex-prefei-
to Zé Ailton Brasil 
(Campo Popular) e 
o ex-vereador Pedro 
Lobo (Campo Demo-
crático). Segundo fon-
tes ligadas ao Campo 
Democrático, há uma 
tentativa de consenso, 
mas sem avanço. O 
grupo ligado ao ex-
-vereador Amadeu de 
Freitas, historicamente 
ligado ao Campo de 
Esquerda, deve apoiar 
o Campo Popular.

Os campos Popular 
e de Esquerda não 
anunciaram eventos de 
preparação para o PED 
no Cariri. Já o Campo 
Democrático promete 
novos encontros na 
região para breve.

Disputa acontece entre os campos Democrático, de Esquerda e Popular

Três prefeitos do Cariri são cotados para disputar eleições em 2026

Pelo menos três 
prefeitos do Cariri são 
cotados para disputar 
cargos nas eleições 
de 2026. Os prefeitos 
de Missão Velha, Dr. 
Lorim (PSB); de Assaré, 
Libório Leite (PSB); e 
de Juazeiro do Norte, 
Glêdson Bezerra (Pode-
mos), são cotados para 
candidaturas de depu-
tado estadual, federal e 

ao Governo do Estado. 
Reeleitos em 2024, caso 
decidam pelas candida-
turas, terão que renun-
ciar aos mandatos de 
prefeito.

A maior expectativa 
está na articulação esta-
dual, que trabalha uma 
candidatura do prefeito 
de Juazeiro ao Governo 
do Estado. A discussão, 
conduzida pela cúpula 
da oposição ao gover-
no Elmano de Freitas 
(PT), é liderada por PL, 
PSDB e União Brasil. 

Apesar da pressão 
política, Glêdson tem 
mantido uma posição 
firme, de não deixar a 
gestão de Juazeiro antes 
do término do mandato 
em 2028.

Em Assaré, o prefeito 
Libório confirmou a 
possibilidade de uma 
candidatura, mas disse 
que a discussão será 
feita no tempo certo. 
Libório não apontou o 
cargo a ser disputado, 
podendo se candidatar 
a vaga de deputado 

estadual ou federal. 
“Quero discutir no 
tempo certo. Não 
descarto candidatura 
a deputado estadual 
ou deputado federal”, 
disse o prefeito Libório 
Leite, durante entrevis-
ta sobre os 100 dias de 
gestão.

Com articulações já 
avançadas, o prefeito 
de Missão Velha, Dr. 
Lorim, tenta se viabi-
lizar para a disputa 
estadual. Publicamente, 
Lorim não se pronun-

cia. Fontes ligadas ao 
prefeito revelam articu-
lações já confirmadas 
em Milagres, junto ao 
grupo do ex-candidato 
a prefeito Abraão Sam-
paio (Solidariedade). 
Dr. Lorim também tem 
mantido conversas com 
vereadores e lideranças 
políticas de Barba-
lha, Abaiara, Barro e 
Jardim. A candidatura 
teria o aval e o incen-
tivo do senador Cid 
Gomes (PSB).

Madson Vagner
redacao@jornaldocariri.com.br
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Os alunos universitários de Jati estão abandonando cursos superiores, ale-
gando inviabilidade financeira. Uma alteração no “Programa Faculdade 
para Todos” pode deixar os alunos sem a bolsa de R$ 300 mensais, criada 
para ajudar em despesas como alimentação e transporte. A alteração na 

lei foi proposta pela prefeita Monica Mariano (PT), sob alegação de dar acesso aos alu-
nos “realmente carentes”, restringindo “pessoas fora dos critérios socioeconômicos”, 
além de combater fraudes. Os argumentos convenceram cinco dos nove vereadores 
da Casa. O projeto está paralisado desde janeiro deste ano e a Prefeitura não sinalizou 
sobre o retorno, apesar da aprovação. Nas redes sociais, os alunos protestam, alegan-
do que o projeto exclui ao invés de incluir. Uma das publicações fala que “valorização 
se faz com acesso, com oportunidades, com apoio, não com corte”. Entre os critérios 
da lei, estão a renda familiar ‘per capta’ de R$ 1 mil e não receber outro benefício ou 
auxilio de natureza pública ou privada. Os alunos prometem recorrer ao Ministério 
Público para reverter à situação.

Universitários de Jati ameaçam 
abandonar cursos E a Prefeitura de Jati deve ser cobrada por órgãos 

de fiscalização, como Tribunal de Contas e Minis-
tério Público, por mais transparência. Pelo menos, 
quatro processos licitatórios importantes foram 
realizados, sem qualquer divulgação na página ofi-
cial da Prefeitura, destinada ao Portal da Transpa-
rência. Entre os processos, está sendo questionada 
uma licitação para aquisição de material médi-
co-hospitalar, decorrente de ordens judiciais, em 
janeiro deste ano, no valor de R$ 1,5 milhão. Tam-
bém sem publicação, processos licitatórios como 
contratação de instituição financeira, lavagem de 
veículos e aquisição de materiais de construção 
para manutenção dos prédios públicos. Na Câma-
ra, as denúncias não encontram espaço, apesar de 
a oposição ter a maior bancada.

O deputado federal José Guimarães, 
líder do governo Lula na Câmara dos 
Deputados, esteve no Cariri, no fim de 
semana, para uma série de encontros do 
chamado “Campo Democrático”, liderado 
por ele no Ceará. Entre a sexta-feira e o 
sábado, 25 e 26, Guimarães percorreu os 
municípios de Mauriti, Salitre, Araripe e 
Barbalha, para fortalecer sua posição nas 
eleições internas, que decide o controle 
do partido para os próximos anos. Por 
onde passou, Guimarães foi recebido com 
casa cheia, com exceção de Araripe, onde 
o evento atraiu poucos militantes para a 
Câmara. Em Mauriti e Salitre, os prefeitos 
João Paulo e Rondilson Ribeiro fizeram 
coro na defesa da candidatura de Gui-
marães ao Senado. Em Mauriti, ficou a 
dúvida sobre a candidatura do ex-prefeito 
Isaac Júnior a deputado.

Apesar das muitas especulações sobre 
uma candidatura a deputado, o prefeito 
de Assaré, Libório Leite (PSB), acabou 
surpreendendo ao falar sobre o assunto, 
confirmando a possibilidade. Libório 
não descarta renunciar ao mandato de 
prefeito para estar na disputa de 2026, 
mas deixou claro que a discussão será 
feita no tempo certo. “Não descarto can-
didatura a deputado estadual, deputado 
federal”, disse Libório, em entrevista ao 
canal Jocélio Leite. Caso decida pela dis-
puta estadual, Libório dividirá votos do 
Cariri Oeste com o ex-prefeito de Nova 
Olinda, Ítalo Brito (PT), cogitado para 
a disputa. Hoje, a região não tem repre-
sentante na Assembleia Legislativa, mas 
conta o deputado federal Idilvan Alen-
car. Libório foi reeleito prefeito com 83% 
dos votos válidos.

Pode renunciar Campo Democrático

Sem transparência

Chapada         Madson Vagner

ENQUANTO ISSO
Em Altaneira, o PDT tenta se reerguer depois 

da saída do grupo da prefeita Késia Alcântara 
(PSB), que dava protagonismo a sigla. Na eleição 
de 2024 não participou da disputa majoritária e 
não elegeu sequer um vereador.

No dia 19, o grupo que assumiu o partido 
anunciou apoio à reeleição do deputado estadual 
Davi de Raimundão (MDB) na disputa de 2026. 
Na teoria, o grupo quer voz na Assembleia. Na 
prática, quer apoio para 2028.

Em Salitre, o prefeito Rondilson Ribeiro (PT) 
avaliou os 100 primeiros dias da sua gestão como 
desafiadores. Disse ter assumido um município 
com muitos problemas, mas que já equilibrou 
financeiramente.

Rondilson destacou a parceria com o governo 
Elmano, como fator determinante para o enca-
minhamento das ações na saúde, iluminação 
pública e infraestrutura, que estão em curso no 
município.

O Educa Juazeiro 
completa três 
anos agora, 
em 2025, e 
representa para 
nós mais uma 
motivação.

MÁRCIA FRANCA
Secretária de Educação

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

Programa Educa Juazeiro inicia nova fase

Nesta segunda-
-feira (28), quando é 
comemorado o Dia 
Nacional da Educa-
ção, a Secretaria de 
Educação de Juazei-
ro do Norte lançou a 
nova fase do Progra-
ma Educa Juazeiro, 
intitulada “Educa 
Juazeiro - Mais 
Aprendizagem”. O 
objetivo é assegurar 
que a educação pú-

blica no município 
seja cada vez mais 
inclusiva, equitativa 
e de qualidade.

De acordo com 
Márcia França, se-
cretária de Educação 
de Juazeiro do Nor-
te, o programa terá 
foco na elevação da 
qualidade do ensi-
no-aprendizagem 
nas escolas da Rede 
Municipal. “O Edu-
ca Juazeiro completa 
três anos agora, em 
2025, e representa 

para nós, que faze-
mos a Educação em 
Juazeiro, mais uma 
motivação”, pon-
tuou a secretária, ao 
dizer que o pro-
grama é um agente 
transformador.

Conforme expli-
cou a secretária, 
a ideia é que seja 
desenvolvido um 
plano educacio-
nal dentro de dez 
macroações para 
que, através dele, 
cada criança e cada 

colaborador da rede 
municipal receba o 
que há de melhor 
para a Educação. A 
perspectiva é que o 
Educa Juazeiro te-
nha um foco muito 
maior para as apren-
dizagens e, por isso, 
as dez macroações 
tendem a fortalecer 
o ensino e a garantir 
a aprendizagem das 
crianças e adoles-
centes.

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

PT oficializa chapas para prefeituras no 
Crajubar
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Política >> NEGÓCIOS

Elmano de Freitas  se  reuniu com 
diretores da PowerChina International

Cariri entra na pauta da reunião entre Elmano e empresa chinesa em Xangai

FOTO:  LUCAS ALMEIDA - GOVERNO DO CEARÁ

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

A reunião 
foi bastante 
produtiva. 
Discutimos novas 
parcerias e a 
ampliação dos 
investimentos da 
PowerChina.

ELMANO DE FREITAS
Governador

Sou uma pessoa 
surda. Sinto 
na pele tantos 
preconceitos, 
limitações e 
dificuldades, e 
tenho empatia 
com outras 
pessoas surdas.

GISELE GAMA
Fundadora do Intra Cariri

O assunto foi 
discutido, na semana 
passada, na Câmara 
Municipal de Juazei-
ro do Norte. Fun-
dadora do Instituto 
Transformar (Intra), 
que atua representan-
do a comunidade sur-
da do Cariri, Gisele 
Gama considera que, 

Comunidade surda 
apresenta demandas a 
vereadores de Juazeiro

O número de pes-
soas com algum tipo 
de deficiência audi-
tiva, no Cariri, passa 
de 61 mil, segundo 
dados do IBGE. Qua-
se metade (43%) está 
localizada no triân-
gulo Crajubar, com 
15.537 em Juazeiro 
do Norte, 7.151 no 
Crato e 3.680 em Bar-
balha. Mesmo com a 
determinação do uso 
da Língua Brasileira 
de Sinais (Libras), 
ainda são muitas as 
dificuldades en-
frentadas por essas 
pessoas para acessar 
serviços básicos em 
empresas, órgãos e 
entidades. 

O Cariri 
entrou na 
pauta da 
agenda 

internacional do go-
vernador do Ceará, 
Elmano de Freitas 
(PT), durante visita 
à China, na semana 
passada. Em Xangai, 
Elmano se reuniu 
com diretores da 
PowerChina Inter-
national, empresa 
responsável pelo in-
vestimento de R$ 1,8 
bilhão na construção 
de um complexo 
solar entre os muni-
cípios de Mauriti e 
Milagres.

O empreendimen-
to, que deve entrar 
em operação ainda 
este mês, é voltado 
à geração de ener-
gia fotovoltaica e já 

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Governador atrai investimentos 
para o Cariri em viagem à China

resultou em cerca de 
mil empregos diretos 
e indiretos na região. 
Segundo o gover-
nador Elmano, o 
encontro com repre-
sentantes da empre-
sa asiática teve como 
objetivo avaliar os 
investimentos em 

Governador Elmano de Freitas visitou a China na última semana

curso e discutir a 
possibilidade de no-
vos aportes no Cariri 
e em outras regiões 
cearenses.

“A reunião foi 
bastante produtiva. 
Discutimos novas 
parcerias e a amplia-
ção dos investimen-
tos da PowerChina 
em nosso estado. 
Isso representa mais 
desenvolvimento 
econômico e geração 
de empregos para os 
cearenses. Seguire-
mos trabalhando por 
mais oportunidades 
para o nosso povo”, 
afirmou Elmano.

Elmano consi-
derou o encontro 
promissor, uma vez 
que a empresa ma-
nifestou o desejo de 
ampliar investimen-
tos no Ceará. “Foi 
uma oportunidade 
para tratarmos sobre 
novas parcerias e 

a possibilidade de 
ampliação de inves-
timentos da empresa 
em nosso estado”, 
comenta o governa-
dor.

em Juazeiro, existem 
vários problemas 
referentes ao tema. 
“Sou uma pessoa 
surda, minha língua 
é a Libras, eu sinto na 
pele tantos precon-
ceitos, limitações e 
dificuldades, e tenho 
empatia com outras 
pessoas surdas”, co-
menta.

Entre os proble-
mas, ela cita a baixa 
quantidade de intér-
pretes disponíveis 
nas escolas, embora 
na região exista curso 
superior de formação 
em Libras: apenas 
três para assistir a 19 
alunos surdos. “Isso 
me angustia. O  pro-
blema é sério, porque 
o ensino é a base de 
todas as pessoas. A 
educação é necessá-
ria. O problema não 
é novo. Se estende há 
muitos anos e é ne-
cessária uma solução 
urgente”, argumenta 
Gisele.

A discussão do 
assunto foi proposta 
pelo vereador Capitão 
Vieira Neto (MDB), 
ex-presidente da Câ-
mara. Ele relembrou 
uma audiência públi-
ca para destacar que, 
no encontro, foram 
prometidos esforços 
para a ampliação de 
vagas e até a cons-
trução de uma escola 
para pessoas surdas. 
“Só discursos. Não 
resolveu nada”, ava-
lia. A vereadora Jac-
queline Gouveia (sem 
partido) é autora da 
lei que regulamenta a 
profissão de intérpre-
te de Libras em Jua-
zeiro, e enfatiza que a 
legislação “precisa de 
atenção e o respeito 
que ela merece”.
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>> RESERVA HÍDRICA

Açude Orós possui quase 2 bilhões de m³ de capacidade

Metropolitana
Cariri é beneficiado devido ao sistema integrado de reservatórios

Açude Orós volta a 
sangrar após 14 anos

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

Após 14 
anos, o 
Açude 
Orós, 

localizado na Bacia 
do Alto Jaguaribe, 
voltou a sangrar no 
último sábado (26), 
após atingir a capa-
cidade máxima e a 
barreira transbordar. 
O feito foi comemo-
rado pelos cearenses 
e ganhou repercussão 
nacional. O açude 
possui quase 2 bi-
lhões de m³ de capa-
cidade e é conside-
rado um dos pilares 
da segurança hídrica 
estadual. Emídio Cle-
bson, gerente regio-
nal da Companhia de 
Gestão dos Recursos 
Hídricos (Cogerh) no 
Cariri, explica que, 
embora não exerça 
influência direta so-
bre a região do Cariri, 
o Açude Orós possui 
relação estratégica 
com o Açude Lima 
Campos, localizado 
no município de Icó e 
inserido na Bacia do 

O sangramento 
do Açude Orós 
é um evento 
raro e bastante 
simbólico no 
Ceará.

FERNANDO SANTANA
Secretário da SRH

Salgado, onde estão 
localizados os açudes 
caririenses.

Conforme afir-
mou, o sangramento 
contribui para dife-
rentes pontos, como 
segurança hídrica 
e benefícios à agri-
cultura e à pecuária. 
Desta forma, Emídio 
explica que o Cariri 
pode ser beneficiado 
devido ao aumento 
da estabilidade no 
sistema integrado de 
reservatórios, propor-
cionado pela acumu-
lação no Açude Orós, 
o que permite uma 
gestão mais eficiente 
e flexível dos recur-
sos hídricos.

O gerente conta 
que o aumento da es-
tabilidade no sistema 
integrado de reserva-
tórios, proporcionado 

pela acumulação no 
Açude Orós, permi-
te uma gestão mais 
eficiente e flexível 
dos recursos hídri-
cos. “Essa condição 
favorece diretamente 
a Bacia do Salgado, 
garantindo maior 
segurança e flexibili-
dade no atendimento 
das demandas locais, 
inclusive no que se 
refere aos múltiplos 
usos da água”, afirma 
o gerente da Cogerh. 
Em Icó, o Açude 
Lima Campos é ali-
mentado por meio de 
um túnel que inter-
liga os dois reserva-
tórios, cuja operação 
depende diretamente 
do nível do Açude 
Orós. 

O secretário dos 
Recursos Hídricos do 
Ceará, Fernando San-

tana, conta que, para 
a sangria, é necessá-
ria uma combinação 
de diferentes fatores, 
especialmente do vo-
lume de chuvas nas 
próximas semanas, 
nas áreas de contri-
buição da bacia. O 
secretário destacou 
que o sangramen-
to do Açude Orós 
é um evento raro e 
bastante simbólico 
no Ceará. “A última 
vez que aconteceu 
foi em 2011. O Orós 
beneficia diretamente 
cidades do Centro-
-Sul e Sertão Central 
do Ceará, como Orós, 
Iguatu, Quixelô e até 
mesmo Fortaleza e a 
RMF”, relatou o se-
cretário, ao dizer que 
isto é possível por 
meio da integração 
dos sistemas, garan-

tindo mais estabilida-
de ao sistema hídrico 
e ao uso da água para 
múltiplos fins (abas-
tecimento, irrigação, 
pecuária, indústria).

Fernando, inclu-
sive, esteve no local 
neste domigo. “Que 
dia histórico estar-
mos vivendo hoje. O 
Orós sangrou após 14 
anos! Que momento 
estamos vivenciando 
após dois meses que 
assumi a Secretaria 
dos Recursos Hídri-
cos! Esta água que 
serve para o abasteci-
mento humano, que 
serve para irrigação, 
produção, que gera 
emprego, gera ren-
da. E o acumulado 
aqui, de 100% do 
reservatório do Orós, 
fez com que ele 
sangrasse, gerando 

emprego”, pontuou, 
ao mostrar que já no 
primeiro dia o local 
recebeu milhares de 
visitantes.

Em relação ao Ca-
riri, ele destaca que a 
Bacia do Salgado se 
encontra com 64,6% 
de volume. “Uma 
situação confortável, 
que garante a segu-
rança hídrica dos 
municípios”, men-
ciona Fernando, ao 
dizer que, em para-
lelo, está a obra dos 
lotes 3 e 4 do Cin-
turão das Águas do 
Ceará (CAC), que vai 
beneficiar diretamen-
te a região do Cariri 
quando prontos.

Quadra chuvosa apresenta bons 
resultados com sangria de açude
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Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

A fase ostensiva 
da Operação Obsi-
diana, que tem como 
objetivo desarticular 
quadrilhas de falsas 
consultorias, que 
aplicavam golpes 
tributários em todo o 
Brasil, foi deflagrada 
na última semana. 
Entre os 173 mu-
nicípios identifica-
dos na operação, o 
Crato aparece com 
um impacto de R$ 
24.110,32 entre os 
contribuintes. O 

nome da empresa 
envolvida não foi 
divulgado.

Além do Crato, 
Fortaleza, Quixadá, 
Quixelô, Jaguariba-
ra e Iguatu também 
são municípios do 
Estado citados no 
processo. Entre os 
pertences apreen-
didos no último dia 
24, estão grandes 
quantias de dinhei-
ro, relógios de luxo e 
joias. De acordo com 
a Receita Federal, os 
empresários sus-
peitos negociavam 
direitos creditórios 
tributários inexisten-

tes, o que totalizou 
o desvio de mais de 
R$ 451 milhões em 
21 estados do Brasil.

Ainda de acordo 
com RF, os crimino-
sos usavam como 
argumento que os 
contribuintes víti-
mas poderiam utili-
zar créditos tributá-
rios junto a governos 
para a quitação de 
tributos federais, 
pedindo que eles 
concedessem uma 
procuração eletrô-
nica para “laranjas”. 
Assim, os esteliona-
tários conseguiam 
enviar declarações 

falsas à Receita, no 
qual a vítima só des-
cobria a fraude após 
notificação da RF.

“A Receita Fede-
ral alerta que não 
há qualquer hipó-
tese de extinção de 
débitos utilizando, 
para compensação, 
crédito que não seja 
tributário, líquido e 
apurado pelo pró-
prio declarante. Não 
é admitida a com-
pensação utilizando 
créditos cedidos por 
terceiros”, explicou 
a RF em nota.

Metropolitana
Postos de saúde possuem imunizante contra a influenza

Municípios realizam campanha 
de vacinação contra gripe

Golpe de falsas consultorias deixa prejuízo de R$ 24 mil

A campanha 
nacional 
de vacina-
ção contra 

a influenza, que teve 
início no dia 7 de 
abril, tem registrado 
procuras que variam 
entre baixa e satisfa-
tória nos municípios 
de Crato, Juazeiro do 
Norte e Barbalha. A 
meta é imunizar 90% 
dos grupos priori-
tários, que incluem 
crianças de 6 meses 
a 6 anos, idosos, 
gestantes, puérperas, 
pessoas com doenças 
crônicas, pessoas 
com deficiência, pro-
fissionais de saúde e 
professores.

Evanusia Lima, co-
ordenadora da Vigi-
lância em Saúde em 
Crato, conta que, no 
município, a procura 
pela imunização está 
dentro do esperado. 

Até a última semana, 
mais de 3.600 doses 
de vacina influenza 
já tinham sido apli-
cadas em diversos 
grupos prioritários. 
Ela conta que não há 
previsão de encerra-
mento da campanha. 
Inclusive, o Dia D 
Nacional, assim como 

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

o Dia D municipal da 
vacina de Influenza, 
será realizado na data 
de 10 de maio.

“A vacina contra a 
Influenza é uma das 
principais formas de 
proteção contra a gri-
pe, uma doença que 
parece simples, mas 
pode trazer complica-

Grupos prioritários incluem idosos, gestantes, entre outros

ções graves, especial-
mente em crianças, 
idosos, gestantes e 
pessoas com doenças 
crônicas. Não deixe 
para depois! Procu-
re o posto de saúde 
mais próximo, com 
seu cartão de vacina-
ção e um documento 
com foto. Vamos 

juntos proteger nossa 
comunidade!”, enfa-
tiza.

Já em Barbalha, 
a meta é imunizar 
28.475 pessoas per-
tencentes aos grupos 
elegíveis. Até o mo-
mento, o município 
recebeu 11.950 doses 
da vacina. De acordo 
com Samira Coelho, 
secretária executiva 
de Saúde, apesar da 
estrutura e da dispo-
nibilidade nos postos 
de saúde, a procura 
pela vacina ainda 
está abaixo do espe-
rado. Segundo a Se-
cretaria Municipal de 
Saúde, a baixa adesão 
pode estar relaciona-
da ao aumento dos 
casos de síndromes 
gripais, o que acaba 
gerando receio em 
algumas pessoas.

“No entanto, há 
otimismo em rela-
ção ao cumprimento 
das metas, já que o 
município vem inten-
sificando estratégias 

de vacinação”, relata 
Samira, ao enfatizar 
que a imunização 
ajuda a prevenir com-
plicações decorrentes 
da Influenza, interna-
ções, óbitos e sobre-
carga dos serviços de 
saúde. “Além disso, a 
imunização contribui 
para reduzir sintomas 
que podem ser con-
fundidos com os da 
Covid-19”, conclui.

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

A RF alerta que 
não há qualquer 
hipótese de 
extinção de 
débitos utilizando 
crédito que não 
seja tributário 
pelo próprio 
declarante.

RECEITA FEDERAL
Em nota
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JogosAlinhamento
A prefeitura de Jati promoveu reunião 

com o Conselho Tutelar para estudar casos, 
avaliar os serviços e alinhar estratégias de 
fortalecimento da rede de proteção, além 
de realizar a entrega de equipamentos e do 
quadro da diretoria do colegiado.

A cidade de Milagres sediou, nos dias 26 
e 27, a fase CREDE 20 dos Jogos Escolares 
do Estado do Ceará. O evento reuniu atletas 
de várias cidades da região, com modalida-
des diversificadas, entre elas o basquete e o 
futsal. 

Preservação
O Comitê do Patrimônio Cultural e Arqueo-

lógico realizou uma reunião na Câmara Mu-
nicipal de Mauriti. Durante o encontro, foram 
abordadas pautas relacionadas à estruturação 
do comitê, além de serem discutidos projetos 
futuros, para promover a preservação e a valori-
zação do patrimônio cultural do município.

Grande Cariri
GiroK        Regy Santos

www.jornaldocariri.com.br

@jornaldocariri

Seja nosso parceiro.

Reunião sobre 
atendimentos

A Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Jar-
dim reuniu médicos 
que atuam no âmbito 
hospitalar e na aten-
ção primária, além da 
equipe jurídica, para 
discutir as demandas 
apresentadas pelo 
Ministério Público 
do Ceará, visando 
aprimorar e agilizar 
a oferta de serviços 
e materiais de saúde 
essenciais para a po-
pulação. O Ministério 

O Ministério Pú-
blico do Ceará pediu 
a anulação de um 
contrato milionário em 
Várzea Alegre, no va-
lor de R$ 11 milhões. 
O dinheiro foi usado 
para pagar a empresa 
Monteiro e Monteiro 
Advogados Associa-
dos. De acordo com 
órgão, a ação judicial 
foi ingressada após 
constatação de graves 
irregularidades na 
contratação direta do 

Anulação 
de contrato

Público recomendou à 
administração a pres-
tação de assistência 
à saúde a quem dela 
necessitar, indepen-
dente de o paciente 
residir dentro ou fora 
da comarca. Em caso 
de impossibilidade, a 
Sesau deve fornecer 
declaração fundamen-
tada com nome do 
usuário, unidade de 
saúde e outros dados 
junto ao motivo da re-
cusa de atendimento. 

O governo do estado do Ceará 
entregou os cartões do programa 
Ceará sem Fome para 102 famílias 
do município de Araripe. O pre-
feito Zé Gordinho destacou que a 
entrega é um compromisso das ges-
tões com a população mais carente. 

Benefício

Patrono da 
Cultura Popular FOTO: JARBAS DE OLIVEIRA

FOTO: APRECE

A Assembleia Legislativa do Estado do Ceará (Alece) 
aprovou um Projeto de Lei que reconhece o poeta 
Antônio Gonçalves da Silva, o Patativa do Assaré, 
como Patrono da Cultura Popular Cearense. A pro-

posta tramita na Casa desde março de 2024 e foi votada na última 
semana. O projeto exalta a relevância de Patativa, como uma das 
maiores expressões da cultura nordestina. O poeta se destacou 
como um “gigante da cultura popular”, sendo reconhecido por 
sua habilidade em compor, cantar e improvisar. A obra de Patati-
va segue sendo uma fonte de inspiração para diferentes gerações, 
destaca o texto da justificativa. A proposta foi idealizada pelo 
deputado De Assis Diniz (PT), 1º secretário da Alece.

escritório. A empresa 
atuaria na execução 
de decisão judicial 
relacionada à comple-
mentação de verbas 
do antigo Fundo de 
Manutenção e Desen-
volvimento do Ensino 
Fundamental e de 
Valorização do Magis-
tério (Fundef). Segun-
do o MP, a prefeitura 
utilizou dinheiro do 
tesouro municipal. 

MPCE pediu anulação de contrato milionário

Patativa do Assaré cantava o sertão em verso

HOTEL ENCOSTA DO HORTO LDTA
CNPJ: 26.298.748/0001-06

Torna público que Recebeu à Autarquia de Meio Ambiente 
de Juazeiro do Norte - AMAJU a Renovação da Licença de 
Operação com base no processo nº 2024003443 AMAJU/
DILAM nº 38747 para Hotelaria. Na cidade de Juazeiro do 
Norte na. Av. do Agricultor, Nº 697 Bairro Salgadinho. Foi 
determinado o cumprimento das exigências contidas nas 
Normas e Instruções de Licenciamento da AMAJU.

VENEZA AGROINDÚSTRIA & COMERCIO DE LATICÍNIOS LTDA
CNPJ: 04.972.390/0001-12

Torna público que requereu da Superintendência 
do Meio Ambiente de Tauá – SUPERMATA a 
para a atividade Preparação, Beneficiamento e 
Industrialização de Leite e Derivados – Laticínios, 
localizado em Fazenda Rabeca BR 020 Km 82 - 
Gerardo Feitosa. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas e Instruções 
de Licenciamento da Superintendência do Meio 
Ambiente de Tauá.
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Apoio: Realização:

Áreas verdes 
e gestão de resíduos: os 
pilares da sustentabilidade 
urbana no Ceará

O equilíbrio entre preservação ambiental e desenvolvimento urbano emerge como um dos maiores desafios do século 
XXI no Ceará. Em um cenário onde a expansão das cidades frequentemente compete com a preservação de áreas 
verdes, a gestão adequada dos resíduos sólidos surge como elemento fundamental para a manutenção desse 
delicado equilíbrio ecológico.

Dados da Secretaria do Meio Ambiente do Ceará revelam uma realidade preocupante: apenas 35% dos municípios 
cearenses possuem planos efetivos de gestão integrada de resíduos sólidos, enquanto a cobertura vegetal urbana 
diminuiu 20% na última década. 

Em Fortaleza, o impacto da gestão inadequada de resíduos sobre as áreas verdes é visível. O Parque do Cocó, maior 
parque urbano em área de floresta tropical do Norte e Nordeste do Brasil, enfrenta constantes ameaças devido ao 
descarte irregular de resíduos em suas bordas. Como se sabe, a preservação do parque não depende apenas de 
cercas e fiscalização, mas principalmente de uma mudança na forma como a população lida com seus resíduos.

Macro e micro
O problema se estende para além das grandes áreas verdes. 
Praças e canteiros da região metropolitana sofrem com o acúmulo 
de lixo, prejudicando não apenas a estética urbana, mas também 
comprometendo funções vitais desses espaços. As áreas verdes 
urbanas são verdadeiros reguladores térmicos e filtros naturais do 
ar. Quando contaminadas por resíduos, perdem sua capacidade 
de prover esses serviços ambientais essenciais.

No entanto, iniciativas inovadoras começam a mudar esse cenário. 
O programa "Ceará Verde e Limpo", lançado em 2023, propõe 
uma abordagem integrada que une a preservação de áreas verdes 
à gestão eficiente de resíduos. Em Maracanaú, cidade piloto do 
projeto, a implementação de ecopontos estrategicamente 
posicionados próximos a áreas verdes reduziu em 60% o descarte 
irregular de resíduos.

A cidade de Sobral, no Norte do estado, destaca-se com uma 
iniciativa pioneira de compostagem urbana. Resíduos orgânicos 
coletados seletivamente são transformados em adubo, utilizado 
na manutenção de praças e parques da cidade. Em um ano, foram 
convertidas 500 toneladas de resíduos orgânicos em fertilizante 
natural, economizando recursos e protegendo nossas áreas 
verdes.

Áreas verdes 
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Apoio: Realização:

Tecnologia
Em Juazeiro do Norte, terceira maior cidade do estado, um 
projeto inovador utiliza tecnologia para mapear tanto áreas de 
descarte irregular quanto espaços potenciais para criação de 
novas áreas verdes. Através de um aplicativo, a população pode 
denunciar pontos de descarte irregular e sugerir locais para 
implementação de praças e parques.

A educação ambiental tem se mostrado fundamental nesse 
processo. O programa "Guardiões do Verde", implementado em 
escolas públicas de 15 municípios cearenses, já alcançou mais de 
50 mil estudantes. Quando uma criança aprende sobre a 
importância das áreas verdes e o impacto do lixo no meio 
ambiente, ela se torna uma multiplicadora dessa consciência em 
sua família e comunidade.

Áreas verdes 
e gestão de resíduos: os 
pilares da sustentabilidade 
urbana no Ceará

O equilíbrio entre preservação ambiental e desenvolvimento urbano emerge como um dos maiores desafios do século 
XXI no Ceará. Em um cenário onde a expansão das cidades frequentemente compete com a preservação de áreas 
verdes, a gestão adequada dos resíduos sólidos surge como elemento fundamental para a manutenção desse 
delicado equilíbrio ecológico.

Dados da Secretaria do Meio Ambiente do Ceará revelam uma realidade preocupante: apenas 35% dos municípios 
cearenses possuem planos efetivos de gestão integrada de resíduos sólidos, enquanto a cobertura vegetal urbana 
diminuiu 20% na última década. 

Em Fortaleza, o impacto da gestão inadequada de resíduos sobre as áreas verdes é visível. O Parque do Cocó, maior 
parque urbano em área de floresta tropical do Norte e Nordeste do Brasil, enfrenta constantes ameaças devido ao 
descarte irregular de resíduos em suas bordas. Como se sabe, a preservação do parque não depende apenas de 
cercas e fiscalização, mas principalmente de uma mudança na forma como a população lida com seus resíduos.

Macro e micro
O problema se estende para além das grandes áreas verdes. 
Praças e canteiros da região metropolitana sofrem com o acúmulo 
de lixo, prejudicando não apenas a estética urbana, mas também 
comprometendo funções vitais desses espaços. As áreas verdes 
urbanas são verdadeiros reguladores térmicos e filtros naturais do 
ar. Quando contaminadas por resíduos, perdem sua capacidade 
de prover esses serviços ambientais essenciais.

No entanto, iniciativas inovadoras começam a mudar esse cenário. 
O programa "Ceará Verde e Limpo", lançado em 2023, propõe 
uma abordagem integrada que une a preservação de áreas verdes 
à gestão eficiente de resíduos. Em Maracanaú, cidade piloto do 
projeto, a implementação de ecopontos estrategicamente 
posicionados próximos a áreas verdes reduziu em 60% o descarte 
irregular de resíduos.

A cidade de Sobral, no Norte do estado, destaca-se com uma 
iniciativa pioneira de compostagem urbana. Resíduos orgânicos 
coletados seletivamente são transformados em adubo, utilizado 
na manutenção de praças e parques da cidade. Em um ano, foram 
convertidas 500 toneladas de resíduos orgânicos em fertilizante 
natural, economizando recursos e protegendo nossas áreas 
verdes.

Todos 
juntos
No setor privado, empresas começam a adotar 
práticas mais sustentáveis. O Polo Industrial 
do Pecém implementou um sistema de gestão 
circular de resíduos, em que materiais 
recicláveis são processados e reintegrados à 
cadeia produtiva. Parte dos recursos gerados 
financia a manutenção de um cinturão verde 
no entorno do complexo industrial.

Especialistas apontam que o sucesso dessas 
iniciativas depende da continuidade e 
expansão das políticas públicas. É preciso um 
compromisso de longo prazo com a 
sustentabilidade urbana. Isso significa 
investimento constante em infraestrutura para 
gestão de resíduos e proteção das áreas 
verdes.

A experiência cearense demonstra que a 
preservação das áreas verdes e a gestão 
eficiente dos resíduos sólidos são faces da 
mesma moeda. O futuro sustentável das 
cidades depende da capacidade de integrar 
essas duas dimensões em políticas públicas 
efetivas e duradouras. 
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Coluna     do Ben
Foram reveladas as atrações da 

Noite das Solteironas e do Pau 
da Bandeira, marcos iniciais da 
Festa de Santo Antônio. A Noite 
das Solteironas será comanda-
da por Fábio Carneirinho e Luiz 
Fidelis, no dia 31 de maio. Já no 
Pau da Bandeira, em 1º de junho, 
o público poderá conferir artis-
tas como Dorgival Dantas, Elba 
Ramalho, Flávio José e Leonardo 
de Luna, entre outros.

A cinebiografia de Ney Mato-
grosso, “Homem com H”, chega 
aos cinemas nesta quinta-feira 
(1º). Dirigido e roteirizado por 
Esmir Filho, o filme conta a traje-
tória do cantor, da infância rebelde 
ao sucesso com o grupo Secos & 
Molhados, além de sua resistência 
na ditadura militar. Jesuíta Barbo-
sa interpreta Ney e é elogiado pela 
precisão de sua atuação. Aos 83 
anos, o cantor destaca a atenção 
do ator aos seus gestos e expres-
sões.

O prefeito de Missão Velha, Dr. Lorim 
(PSB), esteve em reunião com repre-
sentantes da Band Ceará para discutir a 
56ª Vaquejada do município. Acompa-
nhado de secretários municipais, ele se 
encontrou com Carlos Bastos, diretor 
da emissora, e Hermann Hesse, diretor 
de jornalismo. O objetivo é firmar uma 
parceria para garantir visibilidade na-
cional ao evento, que ocorrerá de 2 a 6 
de julho. O lançamento oficial será no 
dia 24 de maio.

A We Pink, marca de cosméticos e 
perfumaria criada pela influenciadora 
Virginia Fonseca, chegará ao Cariri 
no dia 22 de maio. A unidade será 
instalada em um quiosque no Cariri 
Shopping, localizado em Juazeiro do 
Norte. As irmãs Mabel e Thércia Pita, 
empresárias com experiência no setor, 
serão responsáveis pela franquia e estão 
animadas com o novo desafio.

Tradição Jesuíta com H

Na tela da Band

Cariri Pink

Cuida, Renata!

Eh do Cariri

Benones Lessa

William Bonner compartilhou no 
“Conversa com Bial”  lembranças 
de sua trajetória em uma edição 
especial pelos 60 anos da TV Glo-
bo. O âncora do “Jornal Nacional” 
recordou com carinho sua visita a 
Juazeiro do Norte, em 2006, duran-
te a “Caravana do JN”. Ele revelou 
que, até hoje, guarda em seu escri-
tório uma foto emocionante tirada 
aos pés da estátua do Padre Cícero, 
lembrança de um dos momentos 
mais marcantes de sua carreira.

Passagem marcante

Com público recorde no Centro Cultural do Cariri, 
Max Petterson encerrou a turnê de "Bôcu Bonjour" 
no sábado (26), com entrada gratuita e gravação de 
um audiovisual. O evento reforça a conexão do ator 

e influenciador digital com seus conterrâneos. Max segue nos 
preparativos finais do "Eh do Cariri", que será um dos desta-
ques da Festa do Pau da Bandeira. No final de maio, Zeca Ca-
margo e Thiago Abravanel participarão de uma imersão cul-
tural na região, com visitas a pontos turísticos e à tradicional 
festa. Outros convidados serão anunciados em breve.

A participação de Renata Salda-
nha no “Domingão com Huck” foi 
adiada para este domingo (4). Os 
fãs estão ansiosos para ver a cam-
peã do “BBB 25” ao lado de Lucia-
no Huck, relembrando momentos 
do reality e participando do quadro 
“Acredite em Quem Quiser”.
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Cultura

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

A
paixonada pelas 
palavras desde cedo, 
Ana Ruty teve o 
primeiro contato 

com a literatura e a leitura ainda 
na escola. Natural de Crato e 
atual moradora de Juazeiro do 
Norte, ela começou a escrever 
aos 16 anos. Nos movimentos 
sociais, em especial no Coletivo 
Camaradas, ela teve a crença de 
suas palavras, a força da poesia 
e também do que queria jogar 
para o mundo. Agora, ela lança 

o livro de poesias “Apenas 
Palavras”, que será publicado 
por meio de financiamento 
coletivo.

Este será o primeiro 
livro publicado da autora, 
que já divulgou poemas 
pelas coletâneas do 
Centro Cultural Banco 
do Nordeste (CCBNB). 
“Apenas Palavras já inicia 
com a ironia no título, 
porque não são apenas 
palavras, não são só 
palavras. Então, na 
ironia, no deboche e 
no jogo do sentimento 
humano, eu brinco 

com a poesia e busco 
afetar a cada leitor. No final, 
faço um convite a cada um(a). 
A ideia é que as pessoas 
possam me sentir ao me ler, 
mas também se sentir e se 
encontrar”, explica.

Como cita, o livro reúne 
poesias de afeto e descanso, 
poesias de convites casuais e 
trocas íntimas e puras. Depois 
da escrita e da organização da 
obra, ela decidiu que queria 
publicar e compartilhar seu 
afeto com o povo. A decisão foi 
tomada mesmo sabendo que 
o caminho do financiamento 

A ideia é que as 
pessoas possam 
me sentir ao me 
ler, mas também 
se sentir e se 
encontrar.

ANA RUTY
Autora

FOTO: JOÃO PAULO

CONVITE DE COMPARECIMENTO: A GEO-
TOP CARIRI IMÓVEIS LTDA inscrita no CNPJ/
MF sob o nº 04.271.764/0001-72, convida os seguintes 
clientes por não terem sido encontrados nos respecti-
vos endereços, a comparecer ao escritório com sede 
em Juazeiro do Norte-CE, na Avenida Governador 
Plácido Aderaldo Castelo nº 250, Lagoa Seca, CEP 
63040-540, telefone (88) 3587-1691, no prazo impror-
rogável de 15 (quinze) dias, para tratar de assuntos de 
seu interesse relacionado ao Contrato de Promessa de 
Compra e Venda dos lotes aos quais são compradores: 
LOTEAMENTO ART RESIDENCE II: ANDREIA 
ALENCAR TAVEIRA, CPF/MF Nº ***.995.203-
**; EXPEDITO BARROS RIBEIRO, CPF/MF Nº 
***.086.340-**; LUCAS MENDES GOMES, CPF/
MF Nº ***.104.803-**; MARIA GERUSA DA SILVA 
MARTINS, CPF/MF Nº ***.446.683-**; RENATA DA 
SILVA LOURENÇO, CPF/MF Nº ***.907.658-**; RO-
ZIANA DE LIMA CRUZ, CPF/MF Nº ***.564.623-**; 
DESMEMBRAMENTO BETEL: CICERA MAR-
CIA VITAL LEITE, CPF/MF Nº ***.116.273-**; DES-
MEMBRAMENTO JOEL CRUZ: MARCIANO 
ANTONIO DE PONTES, CPF/MF Nº ***.212.923-
**; LOTEAMENTO LYRIO CALLOU: ARNALDO 
DE SOUSA ALMEIDA, CPF/MF Nº ***.361.443-**; 
REGIVALDO FERREIRA SANTOS, CPF/MF Nº 
***.866.573-**; SUBDIVISÃO DA GLEBA IA: 
DC-HOLDING GESTÃO E NEGOCIOS LTDA, CPF/
MF Nº **.280.177/0001-**; LOTEAMENTO TER-
RAS CARIRI: CICERO LOURENÇO CORDEIRO 
DE OLIVEIRA, CPF/MF Nº ***.381.873-**; JEIZI-
LENE PEREIRA DO NASCIMENTO, CPF/MF Nº 
***.853.953-**; JOSE SANTOS DA SILVA, CPF/MF 
Nº ***.843.293-**; RAIMUNDO CRISTIANO DE 
SOUZA SILVA, CPF/MF Nº ***.915.583**.

não seria fácil, mas na certeza 
de que queria um livro físico 
para que as pessoas a lessem 
no papel, nas bibliotecas e em 
discussões diárias.

“Apenas palavras” será 
publicado pela editora TAUP, 
que, segundo a autora, 
funciona por benfeitoria. 
“Preciso alcançar algumas 
metas financeiras para fazer 
a devida publicação, onde a 
pessoa tem a opção de só ajudar 
financeiramente, a opção de já 
comprar o livro de forma física 
e PDF. Tenho buscado bater 
essa meta em 30 dias, que foi 
o prazo dado pela editora”. 
Desta forma, quem puder e 
quiser contribuir, basta acessar 
o site https://benfeitoria.com/
projeto/apenaspalavras para 
ajudar com qualquer valor e 
comprar o livro.

A autora ainda planeja 
realizar eventos de lançamentos, 
após a venda, e pré-venda 
para publicação. Para o futuro, 
Ana Ruty já desenvolve outros 
trabalhos. Atualmente, ela está 
organizando “Casa de Mãinha”, 
que será um segundo projeto 
de poesia. Para acompanhar o 
trabalho da autora, é só seguir o 
perfil @anarutyp, no Instagram.
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                   Êpa!
Manuela d’Ávila na UFCA

Socorro Luna, 
a solteirona mais 
famosa do Bra-
sil, participou 
do lançamento 
da programa-
ção oficial dos 
Festejos do Pau 
da Bandeira de 
Santo Antônio 
de Barbalha. So-
corro é uma das 
protagonistas da 
festa do santo 
casamenteiro.

Solteirona

Jornalista e ex-deputada federal, Manuela d’Ávila participou de palestra 
na Universidade Federal do Cariri (UFCA), em comemoração aos 15 anos 
do curso de Jornalismo. Manuela falou sobre fake news e suas vivências 
no campo da política, que provocaram agressões físicas na rua e psicoló-

gicas, por meio das redes sociais. Manuela também subiu ao Horto do Padre Cí-
cero, para entregar um ex-voto e pagar promessa que fez há seis anos.  O evento 
na UFCA aconteceu no último dia 23 de abril.

Janicleide Alencar e Saniedison Santana leva-
ram o primeiro lugar da 11ª temporada do reality 
show Que Seja Doce, da GNT. Os confeiteiros parti-
cipantes cumpriam desafios temáticos. Em março, 
o casal de juazeirenses já havia ganhado o concur-
so de bolos da Semana do Padre Cícero. Parabéns!

Confeiteiros no pódio

Comunidade surda ocupa tribuna 
da Câmara e cobra políticas de 
inclusão em Juazeiro do Norte
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O cantor 
caririense Joh 
Hendrix foi 
convidado pelo 
cantor Tico San-
ta Cruz, vocalista 
do Detonautas, 
para participa-
ção especial em 
duas apresenta-
ções, em Iguatu 
e Fortaleza. Ao 
público, Joh 
apresentou a mú-
sica autoral “Pra 
estar com você”. 
Sucesso!

Rock do Cariri
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Vem aí o 
Mutirão de 
Execuções 
Fiscais

Serão feitas cerca de 460 audiências de 
conciliação que possibilitarão aos 
contribuintes sanar seus débitos com o 
fisco aproveitando as condições do 
Refis, que proporcionam descontos de 
até 100% sobre juros e multas.

Data: 05 a 16 de maio
Horários: 8h às 12h30 e das 14h às 17h
Local: Auditório da Prefeitura do Crato (Largo 
Júlio Saraiva, s/n, Centro)
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Apito!     Victor Nogueira
Destaque do Barbalha na 

Série A do Campeonato Cea-
rense de 2023, o volante João 
Neto terá uma nova oportuni-
dade para tentar consolidar sua 
carreira. O jogador, de 20 anos, 
foi anunciado pelo Ferroviário, 
onde vai disputar a Série D do 
Campeonato Brasileiro. Após 
passagens apagadas por For-
taleza, Iguatu e Petrolina-PE, 
João Neto busca, no Ferroviário, 
retomar o bom momento que 
viveu no início da carreira.

Nova oportunidade

A crise no futebol caririense, 
dentro e fora de campo, afeta 
diretamente o presente e o futuro 
dos clubes da região. Sem es-
trutura, visibilidade e recursos 
financeiros, os times perdem 
seus talentos da base para clubes 
maiores, muitas vezes sem qual-
quer retorno financeiro. Enquan-
to os clubes não se organizarem, 
isso continuará acontecendo.

Talentos perdidos
O futebol caririense também 

revela profissionais fora das qua-
tro linhas. Ivan Carlos, analista 
de desempenho do Brusque, 
começou sua trajetória como 
preparador de goleiros no Icasa. 
Ainda acumulou passagens por 
Cariri, Barbalha e Guarani, onde 
foi campeão. Agora, tem o desafio 
de ajudar o clube catarinense a 
retornar à Série B do Brasileiro.

Fora das 04 linhasReferência na base

Apesar das especulações, uma possível 
mudança na diretoria executiva do Icasa 
não deve acontecer. Para que houvesse a 
troca, seria necessária a antecipação das 

eleições no clube, mas essa movimentação ainda não 
existe. Com isso, o presidente Aloísio Gregório deve 
seguir no cargo até o fim do seu mandato, previsto 
para junho de 2026. A proposta de reforma do estatu-
to continua em análise, mas sem prazo definido para 
ser votada.

Mudança emperrada
FOTO: REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

Icasa ainda vive a expectativa de uma reformulação no estatuto 

O projeto de formação do time 
feminino do R4 continua rendendo 
frutos. A lateral Cosma, uma das 
principais revelações do clube, 
foi contratada pelo Ceará para 
disputar a Série A3 do Campeonato 
Brasileiro e a Copa do Brasil. Aos 
poucos, o R4 consolida sua força na 
formação de talentos para o futebol 
nacional.
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Nos dias 
24 e 25 
de maio, 
o Crato 

sediará uma nova 
edição do Desafio 
entre Serras, com 
provas de ciclis-
mo Mountain Bike 
(MTB), Trail Run, 
Handbike e Kids, reu-
nindo esportistas de 
diferentes categorias 
e idades. A novidade 
deste ano está na mo-
dalidade MTB - XCM, 
que será a primeira 
etapa do Campeo-
nato Cearense de 
Ciclismo, pontuando 
também no ranking 
nacional XCM2, com 
categorias exclusivas 

  Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

para atletas filiados. 
A largada da corri-
da será na Arena do 
Posto Palmeiral.

A prova de MTB 
será dividida en-
tre categorias para 
atletas filiados e não 
filiados, com largadas 
distintas e adaptadas. 
A modalidade Trail 
Run terá percursos de 
6km, 12km e 21km, 

O Desafio entre 
Serras faz com que os 
amantes do esporte 
treinem mais para 
superar seus próprios 
limites e conseguirem 
um bom resultado na 
prova.            
AMANDA LINHARES
Ciclista

exigindo maior pre-
paro dos ciclistas, 
que devem ter acima 
de 18 anos para par-
ticipar. O Handbike, 
modalidade inclusiva 
do evento, permite a 
participação de atle-
tas com deficiência 
física ou mobilidade 
reduzida, que usam 
bicicletas adaptadas, 
sendo uma moda-
lidade totalmente 
gratuita.

“O Desafio Entre 
Serras faz com que 

os amantes do 
esporte 
treinem 
mais 

para superar seus 
próprios limites e 
conseguirem um bom 
resultado na prova”, 
comentou Amanda 
Linhares, ciclista. 
As inscrições estão 
abertas e podem ser 
realizadas pelo site 
oficial da Cronos 
Cariri, até o dia 18 de 
maio, com entrega do 
kit realizada no dia 
23 de maio.
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Esporte


